

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **EL IFE NOMBRA A ENCARGADOS DE ELABORAR PREGUNTAS PARA DEBATES**

Jaime Cárdenas, Macario Schettino, Gustavo Carvajal Izunza y Aurelio Muñoz, serán los encargados de elaborar las preguntas para los dos debates de candidatos a la Presidencia de la República, a efectuarse el 6 de mayo y el 10 de junio próximo. La Comisión de Debates del Instituto Federal Electoral (IFE) definió esos nombres de manera conjunta con los representantes de los cuatro candidatos presidenciales. Los encargados redactarán entre 120 y 200 preguntas que estarán listas para emplearse en ambos debates y que elaborarán con base en desplegados de intelectuales, propuestas de académicos y ciudadanos. En tanto los "jaloneos" entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) e incluso las diferencias por el uso o no de apuntes, tarjetas o "acordeones", mantienen trabados los temas que habrán de abordarse en los debates, donde los rubros de seguridad y desarrollo social, que incluye el tema de la pobreza, dinamitaron los acuerdos. Mientras que el PRI propuso que se tratara el tema de seguridad, pero también el de desarrollo social, el PAN propone que se trate economía, seguridad y desarrollo sustentable. Jorge Carlos Ramírez Marín, vicecoordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, aseguró que el PRI sí está dispuesto a debatir sobre seguridad, pero pone como condición que también se incluya desarrollo social. En tanto, Rogelio Carbajal, representante del PAN, explicó que es el PRI el que tiene miedo a debatir (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 9, ALEJANDRO PÁEZ; REFORMA, P. 11, LESLIE GÓMEZ)

## **IFE INVERTIRÁ 107 MDP EN EL PREP**

El Instituto Federal Electoral (IFE) invertirá más de 107 millones 832 pesos en la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), según el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012. Este programa permite al Instituto capturar los datos de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas instaladas con motivo de una elección federal. Los resultados podrán consultarse en Internet a partir de las 20:00 horas del 1 de julio. Para garantizar su confiabilidad, el IFE realizará tres simulacros del PREP y su sistema estará protegido contra hackers, informó René Miranda, coordinador de la Unidad de Servicios de Informática (Unicom) del organismo electoral. Según el Presupuesto de Egresos para 2012, 48 millones 840 mil pesos se destinarán al pago del personal que operará el PREP; 28 millones 292 mil pesos para crear la coordinación, preparación y envío de materiales a los centros de acopio y transmisión de datos; 24 millones 700 mil pesos para la adquisición de infraestructura informática; y 6 millones de pesos para publicar los resultados en Internet. (EL UNIVERSAL, P. A8, NAYELI CORTÉS)

## **DARÁN A CANDIDATOS PROPUESTA INFANTIL**

Por primera vez, el Instituto Federal Electoral (IFE) entregará los resultados de la consulta infantil a los candidatos presidenciales, a fin de que conozcan las opiniones de los niños y adolescentes para que influyan en sus propuestas de campaña. Así lo explicó en conferencia el consejero Alfredo Figueroa, quien subrayó, "esa opinión tiene que generar algún tipo de respuesta y generar una respuesta social, tiene que generar una respuesta política, tiene que generar una respuesta gubernamental, no puede seguir preguntándosele cosas a los niños y niñas y que no pase nada en su entorno". Agregó que la primera tarea de esta consulta organizada por el IFE es hacer visibles los derechos de las niñas y los niños y poner en el centro de la agenda institucional y democrática del proceso electoral el que éste sector de la población tiene derechos, opiniones y determinadas condiciones de vida. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **AGUASCALIENTES**

### **RETIRA PRI PROPAGANDA TRAS DEMANDA ELECTORAL EN AGUASCALIENTES**

Marcos Tachiquín Ruvalcaba, titular del área jurídica del Partido Acción Nacional (PAN) en Aguascalientes, informó que tras la denuncia interpuesta en contra de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por colocar propaganda en equipamiento urbano y edificios públicos, ésta ya fue retirada. Agregó que el recurso fue resuelto en la sesión extraordinaria del Consejo Distrital "03" del Instituto Federal Electoral (IFE), el viernes de la semana pasada, en la cual se decidió amonestar a los candidatos del PRI por la comisión de faltas al Código Municipal y fijación de propaganda en elementos de equipamiento urbano. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

## **CHIAPAS**

### **PRIÍSTA VELASCO COELLO VA POR CHIAPAS**

Manuel Velasco Coello, aspirante a la gubernatura de Chiapas por la coalición de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), se registró como precandidato ante la presencia de simpatizantes de diversos municipios de la entidad. Velasco Coello se comprometió a privilegiar propuestas y evitar en todo momento la confrontación. Convocó a la población a trabajar con un objetivo en mente, el futuro de Chiapas y de las nuevas generaciones. (EL UNIVERSAL, P. F2, REDACCIÓN)

## **COLIMA**

### **ADMITE IEE-COLIMA PRIMERA DENUNCIA POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Colima (IEEC) admitió la primera denuncia del proceso electoral local, por actos anticipados de campaña y promoción personalizada. La denuncia fue presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra de Héctor Insúa García, precandidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la diputación local por el Distrito uno y en contra el propio PAN. En su denuncia, el PRI aportó como pruebas un ejemplar de la revista denominada "dos8", publicada el 10 de abril de este año, bajo el número 86, y en cuya página 22 habría aparecido publicidad de Héctor Insúa y del PAN. En ese sentido, la denuncia fue aceptada, "por considerar que pudiera tratarse de la existencia de actos anticipados de campaña, que pudiesen afectar el principio de equidad en la contienda, dentro de la elección de diputados locales por el principio de mayoría relativa". (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **DISTRITO FEDERAL**

### **VEN EN EL CANDIDATO DE IZQUIERDA MEJOR OPCIÓN**

A seis días de que arranquen las campañas en la búsqueda de la jefatura de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, candidato del Movimiento Progresista, integrado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), mantiene la delantera en la intención del voto, sobre las otras tres aspirantes rumbo a la elección del 1 de julio. De acuerdo con una encuesta de El Universal, aplicada los días 14 y 15 de abril, 41% de los capitalinos aseguró que votará por el abanderado de las izquierdas, lo que representa una distancia de 12 puntos porcentuales del segundo lugar, que corresponde a la diputada federal con licencia, Beatriz Paredes. La candidata de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) obtiene el 29% de las preferencias de los capitalinos. Mientras que Isabel Miranda de Wallace, candidata de Acción Nacional (PAN), alcanza 14% lo que la ubica en un tercer lugar. Rosario Guerra, abanderada de Nueva Alianza (Panal), registra un 1% de la intención de voto de los habitantes de la ciudad de México. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 5, JOHANA ROBLES)

### **EVADEN PARTIDOS CUOTA DE GÉNERO**

El registro de candidatos a las 16 jefaturas delegacionales y 40 diputaciones locales ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) llegó al límite en lo concerniente a la cuota de género y, en algunos casos, este requisito fue ignorado. Lo anterior consta en el listado de aspirantes a cargos de elección popular que entregaron los partidos políticos a la autoridad electoral, durante el periodo del 10 al 20 de abril, donde se privilegió la participación masculina para el proceso electoral del 1 de julio. Incluso, se registraron más de 10 posibles casos de Juanitas, hecho que consiste en presentar fórmulas electorales en las que los aspirantes propietarios a una diputación local son mujeres y sus suplentes hombres. Y, en caso de ganar, las mujeres podrían solicitar licencia para que los varones asuman las tareas legislativas para evadir la cuota de género que señalan distintas leyes electorales. Los partidos realizaron designaciones directas en la mayoría de las candidaturas y sólo en algunos casos hubo elección abierta a la militancia, como en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), con ocho diputaciones, y el Partido Acción Nacional (PAN) con ocho delegaciones y 21 distritos. A diferencia del anterior Código Electoral local, el actual abre la posibilidad, en el artículo 296, para que las fórmulas de candidatos puedan estar integradas por personas de distinto sexo. (EL UNIVERSAL, P. C1, JONATHAN VILLANUEVA)

### **EDITA TEDF LIBRO SOBRE DERECHO POLÍTICO-ELECTORAL DE CAPITALINOS**

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) se convirtió en la primera institución en contar con un material que reúne las convenciones en que se señalan los derechos político-electorales y su protección jurisdiccional en un volumen. Con la publicación de la "Compilación de Instrumentos Internacionales en Materia de Derechos Humanos relacionados con la Función Jurisdiccional del TEDF", este organismo refrenda su obligación y compromiso de salvaguardar las garantías políticas de los habitantes de la ciudad de México durante el proceso electoral que se vive. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **FIRMAN CONVENIO TRIPARTITA PARA SEGURIDAD EN ELECCIONES DEL DF**

Las elecciones en el Distrito Federal están garantizadas, habrá seguridad para que se desarrollen con tranquilidad y legalidad, afirmaron autoridades electorales federales y locales, así como el gobierno capitalino. Al firmar un convenio tripartita entre el gobierno del Distrito Federal y los institutos electorales local y federal a través de su Junta Ejecutiva local, los representantes de tales instituciones coincidieron en señalar en que están dadas las condiciones para que en la capital del país se desarrolle con normalidad el proceso electoral. (LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX)

## **MORELOS**

### **ASPIRANTES EN MORELOS BUSCARÁN DEBATES**

Los cuatro candidatos a la gubernatura en Morelos coincidieron en realizar debates para que el electorado conozca la mejor propuesta política. El tema fue aludido por Graco Ramírez Garrido Abreu, candidato de la coalición Nueva Visión Progresista (PRD-PT-MC), quien aseguró que su equipo de campaña envió cartas a sus contendientes para retarlos a sostener dos debates previos a la elección del 1 de julio. El reto del aspirante perredista tuvo dedicatoria especial para Amado Orihuela, abanderado de Alianza por Morelos (PRI-Panal), a quien acusó de rehuir a presentaciones públicas para cruzar propuestas. El reto del senador perredista tuvo la respuesta inmediata de Matías Nazario Morales, coordinador de campaña priísta, quien rechazó cualquier recepción de carta por parte de Graco Ramírez, pero afirmó la disposición de Orihuela para acudir a los debates que organice el Instituto Estatal Electoral (IEE). (EL UNIVERSAL, P. F2, JUSTINO MIRANDA)

## **NUEVO LEÓN**

### **INCENDIAN LA CASA DEL CANDIDATO DEL PAN A LA ALCALDÍA DE ANÁHUAC**

La casa de Eduardo Campos, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía del municipio de Anáhuac, Nuevo León, fue atacada e incendiada por extraños, además de que su secretario particular fue secuestrado por varias horas y después puesto en libertad, luego de que un grupo armado iba por el aspirante panista. Sandra Pámanes, presidenta estatal del PAN, informó tras una reunión con candidatos a alcaldes de ese partido, que un comando armado llegó hasta el domicilio de Campos para platicar con él, sin embargo, al darse cuenta que estaban armados, salió y corrió por la puerta trasera de la casa, sin que lo pudieran encontrar. Ante ello, dijo la líder albiazul, optaron por secuestrar por tres horas al secretario particular que se encontraba en el lugar. El alcalde de Anáhuac, Santos Javier Garza confirmó los hechos y aseguró que la investigación del atentado fue atraída por la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI), por lo que el caso se ha manejado con hermetismo. "Esperamos que no sea por cuestiones políticas que se tiene, toda vez que somos del mismo partido", dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, DAVID CASAS)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

**YUCATÁN**

## **ZAPATA BELLO PASEARÁ EN ROLOBUS A SEGUIDORES**

Rolando Zapata Bello, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Yucatán, incorporó a su campaña política un autobús al que bautizó como Rolobus, que en su primer recorrido llevará a 45 de sus seguidores en las redes sociales a recorrer la zona maya de Dzibilchaltún. El priísta dijo que este acto forma parte de las acciones para promover el orgullo yucateco. Mientras, su contrincante, Joaquín Díaz Mena, del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que su partido tiene como uno de sus ejes fundamentales, devolver la esencia ciudadana al Tribunal Electoral, y a los organismos locales encargados de la participación ciudadana. (EL UNIVERSAL, P. 2, ESTADOS, YAZMÍN RODRÍGUEZ)

## **MANUEL CLOUTHIER CONFÍA QUE EL TEPJF RESUELVA A SU FAVOR**

Durante la emisión matutina del programa informativo MVS Noticias, Manuel Clouthier, aspirante ciudadano a la Presidencia de la República, comentó que sigue esperando que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva el asunto de su impugnación en contra del Instituto Federal Electoral (IFE) por haberle negado su registro como candidato independiente, pero confía que la determinación le favorezca al igual que el pasado juicio cuando el Tribunal le dio la razón para que el Partido Acción Nacional (PAN) lo registrara como candidato al Senado de la República por Sinaloa. Manuel Clouthier, quien fue invitado a una mesa de debate sobre reforma política junto con Dennis Dresser, y Lorenzo Meyer, dijo estar en espera de que el Tribunal resuelva el medio de impugnación que presentó para defender sus derechos. Manifestó que ha escuchado comentarios en el sentido de que el órgano jurisdiccional no le concederá la razón. A pesar de ello, se dijo confiado en la actuación del Tribunal al que reconoció como "un poder independiente en nuestra incipiente democracia". Consideró que los magistrados tienen una responsabilidad histórica para resolver el tema de su candidatura independiente. Descartó que su expediente se desahogue esta semana, pues "tengo entendido que los magistrados tienen una invitación fuera del país donde asistirán a un evento". Manuel Clouthier sostuvo que cuenta las horas para que el TEPJF falle si puede o no convertirse en el quinto candidato, en el independiente de la elección 2012. Y en entrevista con Reporte Índigo el hijo de "El Maquío" advirtió que nuestro país nunca va a cambiar desde el poder. (MVS NOTICIAS, CARMEN ARISTEGUI, MVS COMUNICACIONES; REPORTE ÍNDIGO, P. 19, 20 Y 21, NACIONAL, JAVIER ESTRADA)

## **AMLO APUESTA A CAMPAÑA EN TIERRA**

Jaime Cárdenas Gracia, coordinador electoral de la campaña del abanderado de las izquierdas, expuso que la estrategia de Andrés Manuel López Obrador, candidato del Movimiento Progresista (PRD-PT y Movimiento Ciudadano) a la Presidencia de la República, se basa en el trabajo proselitista en tierra, es decir, a través de mítines, del acercamiento con la sociedad, con los grupos empresariales e intelectuales, así como los debates. Señaló que de esa forma el tabasqueño busca explicar el contenido de su plataforma política, la cual pretende lograr el crecimiento económico de México y el bienestar social. En entrevista, Cárdenas Gracia aseveró que el Movimiento Progresista confía en que las autoridades electorales garanticen la legalidad de las elecciones, pues al momento de presentar su registro como candidato presidencial, López Obrador hizo un llamado al Instituto Federal Electoral (IFE) para que se respete la ley. "Esto de la legalidad depende mucho de una autoridad electoral firme, nosotros pedimos al IFE que tuviesen una actitud de respeto a la ley, de compromiso con el sistema democrático, esperemos que así actúe tanto el Instituto como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)", manifestó. (EL ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 5, LOS POLÍTICOS, MARIO HERNÁNDEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **EL IFE ES PERMISIVO: LERDO DE TEJADA**

Sebastián Lerdo de Tejada, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que recurrirá a todos los mecanismos legales a su alcance para responder a cualquier actitud que implique descalificación. En entrevista, aseveró que al Revolucionario Institucional le inquieta la actitud permisiva del IFE ante la aparición de spots de campaña que caen en lo que en su concepto es la llamada guerra sucia y que nada tiene que ver con el contraste de ideas, proyectos o hechos. Asimismo exigió a Felipe Calderón, presidente de México, que saque las manos del proceso. Ante el cuestionamiento de que una vez iniciada la campaña, ¿cómo observa la actuación del IFE en términos de su papel como garante de la certeza y equidad en el proceso? Lerdo de Tejada respondió, “confiamos en las instituciones electorales, en el IFE y en el propio Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Sin embargo, hay actuaciones concretas que sí nos preocupan y que evidentemente agotaremos todos los recursos legales. Concretamente, ante la actitud permisiva del IFE en torno a las guerras sucias. A las propagandas que significan denostaciones en contra de los otros candidatos”. (EL ECONOMISTA, P. 1-8 Y 11, LOS POLÍTICOS, DIEGO BADILLO)

## **EL PAN ESTÁ DORMIDO, CRITICA FOX**

Vicente Fox, ex presidente de México, afirmó que el Partido Acción Nacional (PAN) está dormido y que debe despertar para ganar las elecciones del 1 de julio. En entrevista con Pedro Ferriz de Con, de Grupo Imagen Multimedia, Fox aclaró que sus críticas “no llevan otra intención más que despertar al partido”. También señaló que las actuales campañas presidenciales están flojas. “Los candidatos no se arriesgan, deben ser audaces. Deben ir al límite de lo legal para entusiasmar”, agregó el ex mandatario. De Josefina Vázquez Mota dijo que ésta debe “soltarse el pelo” para triunfar. El ex presidente de México, que hace semanas declaró que solamente un milagro haría ganar a Vázquez Mota, en entrevista con Excélsior, insistió en que “los milagros existen y muy frecuentemente”. Además sostuvo que “los líderes hacemos esos milagros”. Aseguró que estas declaraciones las hizo porque “espero que mi partido, que mi candidata, aceleren el paso. Y al final la última palabra será la del 1 de julio, porque las encuestas nos dicen lo que se piensa hoy, y todo eso cambia, la única verdad es el 1 de julio”. En 2006, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) amonestó a Fox por haber puesto en riesgo los comicios presidenciales al llamar a votar a favor de Calderón. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 8, REDACCIÓN)

## **LOS PARTIDOS LLEGAN A LA CONTIENDA ENTRAMPADOS EN LITIGIOS**

Aunque cumplieron en tiempo y forma con el registro de sus candidatos a jefes delegacionales y diputados locales por mayoría, la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), el Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) lo mismo que el Partido Acción Nacional (PAN), arrancarán sus campañas en medio de litigios ante los tribunales electorales. El único que libró este engorroso trámite es Nueva Alianza que aspira a mantener su registro e incrementar lugares en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). Sin embargo, los otros seis partidos aún no cumplen con la llamada “cuota de género” y buscan mantener las listas apoyándose en los huecos legales para cumplir con ese requisito. Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), y Verde Ecologista de México (PVEM), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) registraron a las delegaciones a 10 hombres y seis mujeres, bajo el argumento de que van en candidaturas comunes, lo que los obliga a cumplir la cuota de 60% de hombres y 40% de mujeres. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, NACIONAL, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **ACAPARA CALLES IMAGEN DE PEÑA**

A tres semanas de iniciadas las campañas presidenciales, la publicidad fija de Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), triplica la de Andrés Manuel López Obrador, del Movimiento Progresista, conformado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), así como la de Josefina Vázquez Mota, del Partido Acción Nacional (PAN), en las calles del Distrito Federal, Monterrey y Guadalajara. Un ejercicio realizado por Grupo Reforma entre el 15 y 20 de abril en las principales avenidas de las tres ciudades y sus zonas metropolitanas arrojó que tan sólo en esos puntos los cuatro candidatos presidenciales ocupan al menos 3 mil 625 anuncios entre espectaculares, bardas, mantas, parabuses y vallas. El mexiquense cuenta con por lo menos 2 mil 187 espacios publicitarios, lo que representa hasta casi 16 veces la publicidad exterior de Gabriel Quadri, de Nueva Alianza. (REFORMA, P. 1 Y 9, JOSÉ LEYVA Y ROBERTO GUTIÉRREZ)

## **AMAGAN CON SORPRESA CONTRA PEÑA NIETO**

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados tiene lista una "sorpresa" en contra de Enrique Peña Nieto, en caso de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) utilice, en la sesión de hoy en el pleno, la discusión de la Cuenta Pública de 2008 para golpear a Josefina Vázquez Mota. Así lo advirtió Carlos Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador de Acción Nacional, sobre la posición de los priístas de cuestionar a la abanderada panista en su desempeño como titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) durante ese año. "Si el PRI usa esto como un arma de golpeteo político, se va a llevar una sorpresa", dijo. Luego de que Acción Nacional inició una campaña en la que acusó al candidato presidencial del tricolor de haber incumplido sus compromisos electorales cuando fue gobernador del Estado de México, la bancada priísta acusó a Vázquez Mota de haber afectado al erario por 2 mil millones de pesos a causa de la cancelación de contratos del programa Enciclomedia. (REFORMA, P. 11, CLAUDIA SALAZAR)

## **RECICLAN PARTIDOS PROYECTO EDUCATIVO**

Las plataformas electorales en materia educativa de los 7 partidos proponen programas y políticas públicas que ya existen, aunque todos proponen transformar el sistema educativo. Con excepción del Partido Acción Nacional (PAN), todos los partidos destacan que el sistema educativo está en crisis. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) propone que es necesario darle un viraje a la agenda educativa; el Partido de la Revolución Democrática (PRD), plantea una revolución educativa; Nueva Alianza señala que es preciso detonar un cambio de fondo del sistema. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) asegura que es necesario romper con los viejos esquemas y darle prioridad a la gestión pública; Movimiento Ciudadano (MC) plantea que se requiere generar un nuevo marco en materia de educación y el Partido del Trabajo (PT) sólo describe la crisis del sistema, pero no hace una propuesta para transformarla. A pesar de los enunciados, los partidos proponen en su mayoría, políticas y programas que ya están en marcha. El PRI dedica 5 cuartillas de un total de 104, para hacer su propuesta de lo que llama una agenda de reforma del sector educativo; esta plataforma es la misma que presenta la coalición Compromiso por México que incluye al PVEM. (REFORMA, P. 6, SONIA DEL VALLE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

## **CRITICAN ERROR POR NO LOGRAR LA EVALUACIÓN**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados responsabilizó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) de que la evaluación universal a maestros esté en riesgo debido a su falta de negociación. José Ramón Martel, vicecoordinador de la fracción parlamentaria del tricolor, le echó la culpa al gobierno federal de que por su falta de eficacia, ahora el gremio magisterial no quiera cumplir con la evaluación que había sido pactada en la actual administración. Afirmó que el diferendo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con la SEP es una evidencia más de la incapacidad con la que el país ha sido gobernado. El vicecoordinador parlamentario añadió que frente a una evaluación que había tomado su curso y que ahora ya no quieren los maestros, no es tema que corresponda a los legisladores opinar. Luego de que la líder magisterial, Elba Esther Gordillo, anunció el fin de semana que rechazaban la evaluación docente, la SEP respondió anoche al SNTE que sí habrá evaluación magisterial y que se aplicará el 24 de junio próximo. La dependencia rechazó incluso que no haya informado con oportunidad en qué consiste la prueba a los profesores y todos los detalles del examen. (REFORMA, P. 1 Y 6, CLAUDIA SALAZAR Y SONIA DEL VALLE)

## **PREVÉ CALDERÓN QUE LO RECUERDEN POR LA VIOLENCIA**

Felipe Calderón, presidente de México, reconoció al dictar una conferencia en la Biblioteca del Congreso de Estados Unidos, que "muchas gente" podrá vincular su gestión con la violencia y la delincuencia. Calderón hizo notar que, los de su gobierno, fueron años en los que México comenzó a operar un cambio favorable a la aplicación y observancia de la ley. A tono con el discurso que ha enarbolado en las dos últimas semanas, el mandatario mexicano habló de cómo la expansión del narco ha perfilado una "sustitución del Estado de Derecho por un Estado de temor". Calderón dictó la Sexta Conferencia Henry A. Kissinger ante unos 250 invitados. El presentador resaltó el hecho de que se trataba del primer Jefe de Estado "en funciones" en participar. (REFORMA, P. 2, MAYOLO LÓPEZ)

## **DESCALIFICA NARRO POLÍTICA ANTIDROGAS**

"La actual política contra el consumo y producción de drogas en México no funciona ni ha dado resultados, sólo genera decenas de miles de muertos cada año por lo que urge hacer cambios", afirmó José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). "Lo único que parece claro es que la actual política de consumo de drogas no ha dado los resultados que serían deseables. Con franqueza, con mucha franqueza, hay que decirlo: no funciona como sería deseable, es necesario, en consecuencia, hacer cambios. La actual política no ha conseguido reducir la producción ni el consumo de estupefacientes en México y en el mundo, los cuales, según encuestas nacionales, datos epidemiológicos duros, nos muestran que el problema va en aumento", aseguró Narro al inaugurar el Foro Internacional sobre Regulación del Consumo de Drogas. (REFORMA, P. 1 Y 2, MIRTHA HERNÁNDEZ)

## **REPROGRAMA CNN PARTICIPACIÓN DE VÁZQUEZ MOTA**

La participación de Josefina Vázquez Mota, aspirante panista a la Presidencia de México, en el foro "México Opina 2012" organizado por CNN en Español fue reprogramada para las 20:00 horas del próximo miércoles 2 de mayo. La televisora recordó que una falla en el sistema satelital impidió la transmisión del programa en el que estaba la abanderada del Partido Acción Nacional (PAN). En un comunicado recordó que estos foros, en los que participarán los cuatro candidatos a la Presidencia de la República, son conducidos por el periodista Mario González y serán transmitidos de manera simultánea en línea por [www.cnnmexico.com](http://www.cnnmexico.com). (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 24 DE ABRIL DE 2012**

**GÉNEROS DE OPINIÓN**

**CRÓNICA CONFIDENCIAL/ ¿LA HISTORIA REPETIDA...?/ LEOPOLDO MENDIVIL**

El autor dedica su columna a Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral, a quien le dice: "Así lo vivió (pero en síntesis) su antecesor Luis Carlos Ugalde, días después de que se transmitieran los primeros spots negativos de Madrazo, el PAN lanzó su primer promocional de ataque en contra de López Obrador. Ocurrió el 12 de marzo de 2006. Según Calderón, no tenían otra alternativa y por ello no dudaron en atacar, aunque hubiese riesgos de que la estrategia fallara. Bueno, si falla esto se acabó la campaña, pero si no lo hacemos, también se acabó la campaña, usted los recuerda, ¿verdad? Narraban algunos de los más cuestionados actos del gobierno capitalino y terminaban con la expresión ¡López Obrador, un peligro para México! Y vaya que surtieron efecto. A fines de marzo y principios de abril la ventaja de AMLO sobre Calderón se había disipado y estaban empatados, 32-31. El IFE declaró infundada la queja y arguyó carencia de facultades para retirar spots de radio y televisión sin un procedimiento legal para escuchar a las partes. El 5 de abril el Tribunal Electoral ordenó al IFE instaurar un procedimiento especial para resolver las quejas en plazos no mayores de ocho días. En lo personal, siempre he mantenido una posición favorable respecto de la libertad de expresión. ¿Por qué los políticos no pueden pagar spots para difamar, y sí, en cambio, usar la tribuna de las calles y del Congreso para mentir e injuriar?" (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, NACIONAL, LEOPOLDO MENDIVIL)

**TRASCENDIÓ**

Que en la sesión de la Comisión de Quejas del IFE se revisará un caso de presunta venta de tiempo en un medio de comunicación. El monitoreo de dicha comisión detectó cientos de spots que parecen comprados por una fuerza política en MVS Radio. Al parecer, y con el pretexto de promover un libro, se estarían violando jurisprudencias del Tribunal Electoral. (MILENIO DIARIO, P. 2, OPINIÓN, REDACCIÓN)

**ADELANTA PAN-TABASCO REPOSICIÓN DE ELECCIÓN DE PLURINOMINALES**

Ramón Leyva Escobar, secretario Técnico de la Comisión Electoral Estatal (CEE) de Tabasco, informó que hoy martes 24 de abril, el Partido Acción Nacional (PAN) en dicha entidad, llevará a cabo su jornada electoral con la finalidad de acatar el mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de reponer el procedimiento para elegir a los candidatos a diputados locales plurinominales, correspondientes a la primera circunscripción. En conferencia de prensa, informó que en dicha contienda participan las fórmulas integradas por Jorge Luis Ortiz Morales, César Abreu Casanova, Julio César González Aguirre y Guadalupe Valenzuela Cabrales, agregando solamente a Carlos Alberto Valenzuela Cabrales, a quien inicialmente se le había negado contender por dicho cargo. (TABASCO HOY.COM, JORGE REYES FALCÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 